

Oftinas y Talleres Sagasta, 55 y Cid, 12
Teléfono. 1621. Apartado. 171
ALICANTE
Un mes Provinciar trimestre 2'50 875
EDICION DE LA NOCHE (Franqueo concertado)

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PÉREZ EN 1912

25º Año. Número 8809
Viernes 2 de Abril de 1937
ALICANTE: Estación invernal superior a todas las del Mediterráneo. Clima incomparable
Temperatura media 17'4

Viva la República!

CARTA ABIERTA

Seamos dignos de los que mueren con el supremo desinterés, por un interés supremo

Recordarán ustedes, que no son hombres de re enta.iva menesterosa, lo que les dije en los prolegómenos de esta carta. En rigor, todo se reduce a la convicción mía, allí expresa, de que entre nosotros, en la España leal invadida por los ex raños, no es posible que ningún español peque de neutro ni de ambiguo. Porque sólo que está en juego nuestra condición y nuestra dignidad de españoles. Y, por tanto, «no es concebible ni tolerable el solitario o insolidario superior, que no desciende a compartir los afanes y las angustias de sus compañeros. Pues bien: días más tarde, he tenido la ocasión y la satisfacción de leer el discurso recientemente pronunciado en Cas ellón de la Plana por el Presidente del Tribunal Supremo, don Mariano Gómez. De este discurso me importa transcribir algunas coincidencias, que son las que se cifran a mi propósito y lo corroboran con la autoridad humana y jurídica del intachable republicano que an inequívocamente supo hablar a su pueblo. «Recordar usédes las palabras de este hombre? Pues dicen así: «En las circunstancias presentes, estando en la existencia misma de España, como nación independiente, no cabe la abstención, no cabe la neutralidad, no puede haber un tercer partido. Y luego: «¿Quién puede permanecer indiferente? ¿Quién encubierto o emboscado? ¿Quién no siente la imperiosa necesidad, moral y ciudadana, de optar y decidirse? ¡Ah! Pues ese es el error en que muchos incurren: el de querer permanecer pasivos y a la expectativa, como peso muerto, cuando todo es actividad y estruendo en la vida nacional. ¡Qué pobreza de ánimo!» He aquí, amigos míos, como todo no es cuestión de palabras. Y como las palabras, cuando las pronuncia un hombre, adquieren jerarquía o categoría superior, de hechos.

Hay que decidirse. La alternativa es rigurosa e ineludible. Hay que optar honrada y eficientemente. Ir a la línea

SOBRE LA INVASION ITALIANA

El ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, ha dirigido una importante nota a los Gobiernos francés, británico y soviético

Valencia, (teléfono). — La nota que el ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, ha cursado a los Gobiernos francés, británico y soviético, acompañada de una considerable prueba fotográfica, en la que figuran los principales documentos incautados en el frente de Guadalajara al ejército italiano invasor, dice así:

«Valencia 29 de marzo de 1937.

En la última acción de Guadalajara, las fuerzas republicanas se han incautado de los órdenes del alto mando italiano, que dirige las operaciones militares en dicho sector, y de los documentos de servicio correspondiente a las divisiones italianas aliadas de los rebeldes.

Esta documentación refleja, en forma que no deja lugar a duda, las características de la intervención armada italiana en España, denunciada a la Sociedad de Naciones el 27 de noviembre de 1936 y nuevamente consignada por el Gobierno de la República en su comunicación al secretario general, de 13 de marzo de 1937, y en sus notas a las Potencias, de la misma fecha.

La existencia de un ejército italiano de ocupación en lucha contra el Gobierno legítimo de España, aparece de constituir una violación del derecho de gentes, y de estar en contradicción abierta con la resolución del Consejo, de 12 de diciembre de 1936, en la que se afirmaba «que todo Estado tiene la obligación de abstenerse de intervenir en los asuntos interiores de otro Estado» significa la vulneración de mayor volumen producida hasta aquí, de la política de No Intervención y de las obligaciones internacionales que se derivan de la declaración de No Intervención del mes de agosto. Al conducirse así, Italia ha contribuido a la prolongación de la guerra en España; ha infringido el artículo 10 del Pacto de la Sociedad de Naciones, y se ha comportado como verdadera potencia beligerante.

Del examen de los documentos que acompañan la presente Nota, se deduce, en efecto, lo siguiente:

Primero. La existencia en territorio español de unidades del ejército italiano completas, cuyo personal, material, enlace y mando son italianos.

Segundo. Las unidades militares italianas actúan en los sectores asignados a sus fuerzas, como un auténtico ejército de ocupación.

Tercero. El Gobierno italiano ha establecido en territorio español servicios públicos propios para sus unidades militares.

Cuarto. Las personalidades más destacadas del régimen italiano participan activamente en la acción de las fuerzas italianas en España, dirigiéndolas y alentándolas.

Quinto. Todo ello equivale a una invasión de España por Italia, con serio quebranto de la confianza que deben inspirar los acuerdos solemnemente concertados y con grave perjuicio para la seguridad en la Europa occidental y para la causa general de la paz.

El Gobierno de la República, en posesión de las pruebas que aquí se incluyen, considerándolas suficientes para basar sobre ellas, las conclusiones más arriba formuladas, y sin aguardar a que sea recopilado todo el material recogido, se honra en ponerlo en conocimiento del Gobierno de...

Sírvase Vuestra Excelencia aceptar con este motivo las seguridades de mi más alta y distinguida consideración.

—Julio Alvarez del Vayo.»

A las Juventudes antifascistas

La semana de ayuda a Madrid organizada por la F. E. T. E.

La juventud antifascista, bella aurora del porvenir luminoso de la nueva sociedad, en la que el proletariado español tiene puestas todas sus esperanzas redentoras, es a trazando con rasgos indelebles, en la vanguardia de nuestra gesta gloriosa, a fuerza de dolor, de sufrimiento y de torrentes de sangre, el camino del resurgimiento espiritual de una sociedad más justa, más humana y más emotiva, que termine para siempre con los privilegios y con la explotación servil del capitalismo y de la plutocracia siberita y decrépita.

Y mientras aquella juventud de choque se bate heroicamente en Madrid, para impedir que la garra ponzoñosa del fascismo, enemigo del progreso y de las libertades populares, desgarrar en jirones las esencias democráticas de nuestra revolución, o tra juventud, la de la retaguardia, plebérica de entusiasmo ayuda a sus hermanos combatientes con toda su alma, con todo su aliento y con persistente esfuerzo, enviando víveres y cuanto necesitan, para conseguir el anhelado triunfo sobre los sicarios del fascismo internacional. De aquí la J. S. U. organiza la semana pro-Madrid, como hará la F. U. E. y las Juventudes Liberales, ya que sus ejecutorias revolucionarias guardan intensa relación y paralelismo con la hora presente y cuya fecunda labor de retaguardia nadie puede regatearles, en pro de la cultura y de todo cuanto contribuya al triunfo de nuestra causa.

Por eso ha dicho el mil veces heroico general Miaja «A las juventudes se debe la defensa de Madrid, porque han levantado la moral de los combatientes y la de la retaguardia.»

Esto explica satisfactoriamente que todos hayan pensado en organizar la semana de ayuda a Madrid. Ha sido una explosión súbita del subconsciente; todos han coincidido en la misma idea en idéntico sentimiento.

La «idea» no es de nadie, es de todos, puesto que es la expresión espontánea del sentimiento de solidaridad aureolado por el ideal que todos los antifascistas llevan en su espíritu.

A nadie interesa la paternidad de la iniciativa, poco importa, lo que se pretende es ayudar a Madrid. ¿Quién? ¡Alicante! ¡Los antifascistas alicantinos! ¡Todos, absolutamente todos, los que sientan hondamente ansias de liberación y prefieran la muerte antes que la esclavitud y la espagnola del fascismo inquisitorial.

La idea se ha lanzado y esta debe ser secundada con fervido entusiasmo para salvar a Madrid que es donde se ha de decidir la guerra.

Adelante, pues, juventudes antifascistas, demos remos una vez más al mundo entero que las fuerzas proletarias del porvenir son invencibles.

—Alicante 27 de marzo de 1937. — Por la Ejecutiva, El Secretario de Agitación y Propaganda, F. Martínez Ro-

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

A las cinco de la tarde se reunió el Consejo Municipal para celebrar sesión ordinaria bajo la presidencia de Rafael Millá, asistiendo los señores Santiago Martí, Rafael Poveda, Pascual García, Antonio Melendo, Ramón Carratalá, Antonio Eulogio, Antonio Melgar y Aurora Fernández.

Leída el acta de la sesión anterior queda aprobada.

Quedaron aprobadas las relaciones de personal de los servicios de cementerios y saneamiento.

Asimismo fué aprobado el nombramiento de peón del servicio de saneamiento a favor de Diego Maciá.

Conforme a las propuestas de la Comisión de Fomento quedaron en órdenes del Consejo Obrero de Tranvías de Alicante para construir una casa habitación en el recinto de su depósito y Porfirio Jiménez para trasladar un electrodomo desde la calle del Pintor Murillo 18 a la del Poeta Carmelo Calvo.

Se accede a la solicitud formulada por Josefa Iborra Llorens y Joaquín Pérez Llorens para la transmisión de dominio de un panecón de la Necrópolis municipal a favor de Gaspar Peral.

Queda enterado el Consejo Municipal de la resolución del Ministerio de Hacienda sobre la petición de autorización que formuló este Ayuntamiento para emitir papel moneda fraccionario conque hacer frente a las dificultades creadas por la situación actual.

Se toma en consideración el proyecto de presupuesto del interior, formado por la Comisión de Hacienda para la construcción de una casa-cuna de la Institución Municipal de Puercultura, por un importe de 60.000 pesetas.

En la instancia de varios pensionistas solicitando la rehabilitación de su derecho al percibo de pensión, conforme a lo informado por la Comisión

Películas fascistas

Sé protesta una película hecha por actores franceses

La acción se desarrolla en Sevilla y en un cine: el Llorens. Sección «vermouth». Concurrencia de tarde. Viejas aristócratas, arrugadas, marchitas, flaldas burguesas; «muñitos bien», más bien ahora que puede lucir arreos belicos que les dan cierto aire masculino, niñas no tan bien, con sus descoscos atrevidos y hombres ceñudos, de aspecto cuaternario. Todo un panorama, donde se respira un aire pesado, viejo, podrido. Música vieja, caras viejas, ideas viejas, pensamientos viejos. Más que un cine es la buhardilla del tiempo donde se arrumba todo lo viejo.

Van sucediéndose películas, viejas también. Ahora, tras un descanso, se proyecta «Por un perro chico, una mujer». Y de pronto surge la protesta. ¿Por qué? Dejemos hablar a los periódicos fascistas que explican la causa. Dice «F. E.», órgano de falange: «En esta película, al aparecer el reparto, en que figuran artistas franceses, el público prorrumpió en intensos sisos que adquirieron prontamente proporciones de tempestad: solo se calmaron los ánimos cuando los actores, merced al doblaje, comenzaron a hablar en claro español en las primeras escenas».

Estas líneas, mejor dicho, el hecho que relatan, nos explica la psicología del fascismo español. No es otra cosa en su entraña — y en su exterior —, que hipocresía, mentira, careta, apariencia.

Protestan la película porque la hacen actores franceses. «Odio a Francia» o «peres esia, nervios, intranquilidad, descontento, desmayo rabioso, consecuencia de noticias no satisfactorias».

Quizás todo. Pero el odio a Francia, a los actores extranjeros, se contiene cuando «merced al doblaje», se empieza a hablar en español...

Su exasperado sentimiento patriótico se contenta con eso. Conque hablan los dobles.

Este cine es la expresión exacta del campo fascioso. «Nacionalismo» «puro», «exaltado», «furioso», «chiperes estado», en apariencia, cubriendo la mercancía, y, en realidad actores extranjeros, alemanes, italianos, moros...

Pero hablan «los dobles» y con eso se satisface ese nacionalismo.

SESION ITALIANA CON GOTAS ALEMANAS

También en Sevilla. Y en un cine. El mismo ambiente, el mismo público bluchado, luciendo sus arrugas y sus arrogancias externas. Pero más apara-

El uniforme de Falange ha pasado de moda

Malos vientos corren para «Falange». La ficción se desmorona. El edificio se humde. Por lo menos pierde su apariencia externa que es como perder todo, porque no es en realidad otra cosa: apariencia. Así se deduce de este anuncio oficial:

«Jefatura Provincial de Sevilla. — Se ordena a todos los camaradas, vistan el uniforme diariamente, sobre todo en las horas de paseo y días festivos. Todo aquel que perteneciendo a Falange Española y su trabajo no le permita durante todo el día el vestir el uniforme, usará la camisa el tiempo que dure éste. — Sevilla 17 de marzo de 1937. — El Jefe Provincial».

Llamamiento más desesperado — que conminativo éste, que indica, claramente, que los uniformes desaparecen, que se oculten, que no se lucen. Se ha muerto el capricho o ha terminado la moda.

De las dos maneras, el falangismo, en su forma externa, — que es toda su realidad — está en forma decadente. Para ocultarla se exige el uniforme, para ocultarla y para darle cierto carácter a la ciudad. Y sobre todo seguramente, para que no se noten con exageración los uniformes extranjeros.

Episodios del frente asturiano

El asesinato es la consigna nocturna en Oviedo

Todos coinciden en la misma afirmación. Las informaciones son idénticas. Las patrullas de dinamiteros que avanzan por la Tendarina, por la Cadellera, por San Lázaro, por Villafria o por Lugones, traen las mismas observaciones. El panorama de la ciudad es idéntico por el Norte, que por el Sur, por el Este o el Oeste. Oviedo es una ciudad cementerio donde un vecindario torturado por las más refinadas crueldades fascistas, se agota en el estruendo de la dinamita y el azote de epidemias y hambre.

Iniciaron el martirio de Oviedo los pelotones de Falange que durante tres meses se dedicaban a «una labor higiénica social en la retaguardia» — así denominaban los jefes fascistas a la nocturna caería de elementos izquierdistas — que enmudo el censo de la capital de Asturias de una manera espeluznante. Fueron asesinados más de 6.000 hombres, 319 mujeres y 97 muchachos cuya edad oscilaba entre los 10 y los 15 años... Después siguieron las detenciones en masa, los tormentos, las violaciones, las tomas de ricino, el corte de pelo a las mujeres, el saqueo sistemático de hogares, el incendio de casas y el hambre en todas las familias humildes... Es rechazado el cerco de la capital, los fascistas tomaron por asalto el cerco de las casas enclavadas en los puntos más estratégicos de la población — construyeron fortines, parapetos y trincheras — lanzando a palos de sus habitaciones a los vecinos...

Y estas pobres gentes hubieron de refugiarse en los sótanos, en las cuevas de las fincas, donde día y noche percibían estruendos, los derrumbamientos provocados por la artillería republicana...

Nadie se atreve a salir de sus refugios. Se teme a la aviación, a las obusas, a las patrullas dinamiteras, pero todo ello lo conllevan resignadamente los vecinos de Oviedo, que están a buscar un pedazo de pan o un cubo de agua para aplacar la sed. En estos últimos días, ya nadie se atreve. Arrancan las puertas de los refugios y no las franquean pase lo que pase. No debe de extrañar esta actitud. Los fascistas unificados por el asedio, dándose perfecta cuenta de que no hay salvación posible, organizan raquícos convoyes de familias derechistas que han de escapar de noche a través de vericuetos inconcebibles que cruzan el Naranco para ganar las rutas galegas... Cada expedición de evadidos va seguida de una serie espeluznante de asesinatos. Todo el que se aventura a salir a la calle es cazado a tiros por los chacales del fascio so pretexto que se traía de espaldas que van a las líneas rojas a señalar las ruinas de los que huyen de Oviedo.

Más de cuatro centenares de vecinos cuyo sólo delito era salir a buscar algo para no morir de hambre, han sido cosidos a balazos por las fascistas...

Una de las patrullas dinamiteras, por el sector de San Lázaro, logró una de estas pasadas madrugadas, sorprender a una partida de esos verdugos que se disponía a fusilar, junto a los muros derruidos de un garage, cuatro mujeres. Dos eran la madre y la hermana de un guardia de asalto, que lucha en las filas republicanas. Las otras, las dueñas de una posada. Nuestros dinamiteros pusieron en fuga a los asesinos. Cuando llegaron junto al muro, dos de las infelices mujeres habían perdido el conocimiento. Sobre los restos de un camión encontraron el cadáver aún caliente del hijo de la posadera, muchacho de 14 años. Tenía 6 balazos en el vientre. Amarrado por las muñecas a una reja del garage, el cadáver del abuelo del chico con las entrañas al aire por golpes de machete y saltados los ojos por dos certeros balazos...

Los dinamiteros hicieron sonar el pito de auxilio. Acudieron otros leales que se llevaron en hombros a las desventuradas mujeres... La patrulla en febreada por una santa indignación, se hundió por el dedalo de callejones del barrio, pulverizando a su paso, las madrugadas de estas fieras con caras de personas...

La Decoradora. — Altamira, 20

PINTURAS de EMILIO VARELA

Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza Media y Superior de la provincia de Alicante (F. E. T. E.) (U. G. T.)

Se convoca a todos los afiliados a la F. E. T. E., que sean doctores o licenciados en Ciencias o Letras, o que sean Profesores de Institutos y Escuelas Especiales, a la reunión que se celebrará el domingo día 4 de Abril a las diez y media de la mañana en primera convocatoria y a las once en segunda, en el Salón de actos del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Alicante con objeto de aprobar el siguiente orden del día:

- 1.ª Constitución del Sindicato de Enseñanza Media y Superior de la Provincia de Alicante (F. E. T. E.) (U. G. T.)
- 2.ª Aprobación del Reglamento
- 3.ª Elección de cargos.

Alicante 1.º de Abril de 1937.

LA COMISION

El gobierno inglés se dispone a terminar con las piraterías fascistas

Londres, (telégrafo). — Comunican de Gibraltar que después de los últimos incidentes en re barcos mercantes ingleses y barcos fascistas, el comandante de las fuerzas británicas en el Mediterráneo ha recibido severos órdenes de su gobierno para impedir la reiteración de semejantes atentados al derecho de gentes.

EL GOBIERNO FRANCÉS COINCIDE CON INGLATERRA

París, (telégrafo). — El ministro de Marina ha publicado un comunicado del que transcribimos lo siguiente: Todos los barcos de guerra franceses han recibido orden de prestar auxilio a los barcos mercantes franceses que sean de enidos en alta mar, así como oponerse, en caso necesario por la fuerza, a cualquier visita o mandato de cambio de ruta.

Monumental

HOY GRAN EXITO

El hombre sin rostro

Consejo Municipal de Alicante

REGISTRO CIVIL

Resumen comparativo del movimiento de población en el mes de marzo de los años 1936 y 1937:

	1936	1937
Matrimonios	47	127
Defunciones	139	187
Nacimientos	192	180

También en Sevilla. Y en un cine. El mismo ambiente, el mismo público bluchado, luciendo sus arrugas y sus arrogancias externas. Pero más apara-

Partes de guerra

Estado Mayor del Ejército del Centro

Nuestras fuerzas cogen al enemigo abundante material de guerra

Madrid, (teléfono). — Parte facilitado a las diez de anoche: Frente del Centro. — En los sectores de Madrid, ligero fuego de fusil, ametralladora y mortero, sin consecuencias.

Guadalajara. — En este sector también hubo algún cañoneo enemigo, que fué acallado rápidamente por nuestros certeros disparos.

Ministerio de Marina y Aire

A la altura de Alicante fueron vistos un acorazado y un crucero alemanes

Valencia, (teléfono). — Parte de las nueve de anoche: Los informes recibidos de las bases aéreas indican que hasta esta hora sólo se han efectuado algunos servicios de reconocimiento, sin novedad. Durante uno de ellos, llevado a ca-

En el audaz reconocimiento que nuestras tropas realizaron ayer sobre Ledanca fué cogido al enemigo abundante material de guerra, entre el que figuran cajas de municiones, bombas, cartuchos de señales y efectos de sanidad.

Se han pasado a nuestras filas varios evadidos del campo faccioso.

Gobierno del País Vasco

Bilbao, (teléfono). — Parte del Estado Mayor del Ejército del Norte: «Euzkadi». — Frente de Guipúzcoa y Alava. Desde el amanecer el enemigo continuó el ataque iniciado ayer sobre la conjunción de los frentes de Guipúzcoa y Alava.

Todos los ataques fueron rechazados, a pesar del alarde de aviación y artillería de los facciosos.

Aprovechando la oscuridad de la noche, se infiltraron algunos soldados enemigos en nuestras posiciones de Gorbea; pero han sido localizados hoy y se encuentran en situación comprometida, merced a la rápida y eficaz actuación de nuestras fuerzas.

A última hora de la tarde el enemigo atacó por el sector de Aramayona. Nuestras tropas rectificaron sus posiciones, estableciéndose en otras de mayor resistencia para contener y contraatacar con eficacia.

En el sector de Lekeitio hubo fuego de artillería, ametralladoras y morteros contra las posiciones enemigas, causando a los facciosos una enorme cantidad de bajas.

bo en la costa del Mediterráneo, fueron vistos a la altura de Alicante, y unas dos millas, un acorazado y un crucero de nacionalidad alemana, desfilando en el défilé singular de que la catapulta del acorazado no llevaba aviones.

Frente de Burgos. — Nuestras tropas hostilizaron con fuego de fusil, ametrallador y mortero las posiciones enemigas de este frente, bombardeando la artillería republicana, que causó grandes destrozos e incendió numerosos caseríos.

Se han pasado a nuestras filas dos zapadores, sin armamento. Asturias. — División de Oviedo. Se han pasado a nuestras filas un cabo y un soldado, con armamento completo.

La aviación enemiga, en número de diez aparatos, arrojó ocho bombas sobre Agtera, sin ocasionar daños ni víctimas.

La artillería leal cañoneó el monte Aguilero y se hizo volar un polvorín enemigo.

Señor del Escampero. — Nuestras baterías pesadas hicieron fuego sobre las posiciones rebeldes. Se oyó una explosión grandísima y pudo verse como el enemigo se dedicaba después a retirar muertos y heridos en gran cantidad.

Dice un periódico inglés que en el extranjero se concibe una derrota sensacional de Franco

Londres, (telégrafo). — Refiriéndose al asunto de la aplicación de la no intervención en España, el periódico «Daily Herald» dice, entre otras cosas:

«Las cosas parecen claras. Ante todo, y cualesquiera que haya sido la falta de imparcialidad y los vejámenes, la no intervención no ha sido una farsa completa y no ha favorecido a Franco.

En segundo lugar, privado del apoyo del extranjero, Franco ve que su situación se convierte en desesperada, llegando hasta concebir en el extranjero una derrota sensacional de los rebeldes.

Por todo esto es preciso, por todos los medios, obtener la aplicación íntegra del plan de control y acabar de una vez con los interminables aplazamientos, lo cual es posible si los Gobiernos de Francia e Inglaterra dan pruebas de firme determinación.»

UNA ESPERANZA ALEMANA QUE SE DESVANECE

Berlín, (telégrafo). — La tensión dialéctica ha producido en los círculos oficiales de Berlín verdadera inquietud.

Todo hacía suponer que pasadas las Pascuas, la mejora de las relaciones entre la Gran Bretaña e Italia sería notoria, y ello hacía concebir optimismos en los círculos oficiales alemanes. La marcha de los acontecimientos internacionales relacionados con España, va en contra de los deseos de Alemania.

El Reich tenía cifradas sus esperanzas en su amistad con Roma para que le sirviese de medio con el fin de entenderse con Londres, y esta esperanza se desvaneció por momentos ante la situación creada por la actitud de Italia en España.

La Decoradora. — Altamira, 20 PINTURAS de EMILIO VARELA

Se ha reunido el Gobierno Vasco

Bilbao, (teléfono). — A las once y media de la mañana continuó la reunión del Consejo del Gobierno vasco, que fué interrumpida ayer. Esa reunión continuó por la tarde, y momentos antes de reanudarla, el presidente Aguirre recibió la visita del cónsul de Inglaterra, a quien acompañaban dos damas de entidades benéficas de Londres que han venido a Bilbao para estudiar la forma de prestar ayuda a los ancianos, mujeres, niños y enfermos, para librarlos de los horrores de la guerra.

Estas damas salieron inmediatamente para Durango, para apreciar los efectos del bombardeo fascista sobre Durango.

El cónsul británico ha manifestado que este bombardeo no se podía comparar con los que él había visto realizar durante la Gran Guerra.

Se desea saber

El paradero de Vicente de Sola Avellaneda que operaba en el frente de Monda en el Batallón de Boliba 1.ª Compañía 4.ª Batallón.

Dirigirse a Juan Pinoda, calle Bazán número 45.

el paradero de Domingo Ruiz Campos de dieciocho años. Dirigirse a María Campos Pelaez, Calle París, Alicante.

el paradero de la niña Conchita Belmontes Hernández de 3 años de edad evacuada de Málaga. Sabe decir su nombre y el de sus padres, visé abrigo encarnado y lleva un papeletito en el bolsillo con su nombre y el de sus padres. El que pueda informar de su agradecida lo haga a nombre de sus tíos Francisco Rodríguez Martínez o Catalina Hernández, Calle García Andreu número 20 2.º (Benlúa) Alicante.

Teatro Nuevo

La interesante producción dramática «El pan nuestro de cada día» por Karen Morley y Tom Keene. Un complemento sonoro.

Monumental HOY GRAN EXITO El hombre sin rostro

En Andalucía Méjico expresa, una vez más, su fraternal afecto a la República española

Andújar, (teléfono). — La intensidad de la lucha se amortiguó ayer un tanto después de las duras y victoriosas jornadas últimas, aprovechando el descanso para la preparación de nuevas jornadas triunfales.

En la carretera de Peñarroya a Villanueva del Duque se ha continuado la recogida de armamento en un fondo de seis kilómetros, encontrando también otro abundante material de guerra.

Nuestras tropas han seguido avanzando en brillante combate iniciado esta madrugada ocupando posiciones importantes.

Por la carretera de Espiel se ha limpiado el pueo Calatraveño que puede considerarse como la fortaleza natural de Espiel.

Los intentos de contraataque que comenzaron los rebeldes, fueron inmediatamente rechazados.

En resumen, la ofensiva del Ejército popular sigue su marcha victoriosa. Nueva aviación bombardeó Peñarroya, haciendo sus objetivos militares y en acción preparatoria para sucesivas operaciones.

La aviación facciosa bombardeó ayer Jaén, causando enormes daños y víctimas entre la población, lo que ha levantado la opinión jienense contra la táctica enemiga que pretende desmoralizar y no consigue más que exaltar los ánimos contra los traidores.

Monumental HOY GRAN EXITO El hombre sin rostro

En el frente del Centro

Nuestras fuerzas continúan dominando absolutamente la situación

Madrid, (teléfono). — No se ha alterado la tranquilidad en este frente desde la jornada de ayer.

Únicamente en Morata de Tajuña, el enemigo intentó una ofensiva que fué rápidamente por nuestros soldados, preparados siempre para estos golpes de audacia.

En la Alcarria no ha habido novedad que destacar. Persiste desde luego el fuego de cañón, contestado eficazmente por nuestros certeros disparos.

Hay poca actividad también en el sector Universitaria-Moncloa, donde solo se produce escaso fuego de fusilería y morteros.

Ciudadanos: PARA QUE LA CAPITAL DE LA REPUBLICA SEA LA MURALLA GRANITICA SOBRE LA QUE SE ESTRELLAN LOS MERCENARIOS EXTRANJEROS: PRESTAD, PUES, APOYO A LA SEMANA DE AYUDA A MADRID ORGANIZADA POR LA F. E. T. E.

Cuba contesta afirmativamente a un llamamiento de Méjico

La Habana, (telégrafo). — El Gobierno cubano ha contestado en sentido afirmativo a la nota del mejicano sobre un llamamiento a los países americanos para intervenir como mediadores en el conflicto español.

De todos modos, el Gobierno cubano considera que esa mediación podría por conducto de la Sociedad de las Naciones.

Monumental HOY GRAN EXITO El hombre sin rostro

Carbón vegetal a 25 céntimos kilo Carbonilla vegetal a 10 céntimos »
VENTA: FABRICA DE GAS
AVENIDA DE LORING

Grandiosa Manifestación de mujeres antifascistas pro ayuda a Madrid

La «Agurpación Femenina Antifascista» de Alicante organiza una manifestación pro ayuda a Madrid, el día 3 a las diez y media de la mañana. Esta manifestación saldrá de nuestro domicilio, Alfonso el Sabio número 27, recorriendo las principales calles de

la capital y algunos barrios obreros. ¡Mujeres! odas e mnasa a la manifestación. ¡Todas en pie de guerra para ayudar a Madrid! Po rel Comité Provincial, la Secretaría de Agil-Prop.

Se acentúa la descomposición en el campo faccioso

LOS AVIADORES COMPROMETIDOS CONTRA LAS AUTORIDADES REBELDES, SE DISPONIAN, AL VER QUE FALLABA EL GOLPE, A HUIR HACIA ALICANTE EN VARIOS

La Pequeña Entente

«Blgrado, (telégrafo). — En la Conferencia de los tres ministros de Negocios Extranjeros representantes de los países de la Pequeña Entente, se ha traído de los asuntos de España, convirtiéndose en que la seguridad del Este no es separada de la paz del oeste todavía.

El representante de Yugoslavia hizo constar que el tratado italo-yugoslavo firmado recientemente no va contra los pactos que Yugoslavia tenía ya concertados, ni ha de modificar sus relaciones con la Sociedad de Naciones, como lo demuestra el hecho de que el gobierno de Belgrado, de acuerdo con el de Roma, ha decidido que el Tratado sea registrado en la Sociedad de las Naciones.

Tarradella espera dar a conocer hoy la lista del nuevo Gobierno de la Generalidad

Barcelona, (teléfono). — El consejero Tarradella ha concretado en una nota las declaraciones hechas esta noche a los periodistas.

En dicha nota se da cuenta de haberse solucionado la crisis, al haberse resuelto las pequeñas dificultades que surgieron al mediodía.

Agrega que en principio se ha llegado a una solución y que esperaba poder facilitar hoy la lista de los nuevos consejeros.

Montumental HOY GRAN EXITO El hombre sin rostro

La importancia que Inglaterra otorga a la Sociedad de las Naciones

Londres, (telégrafo). — El Gobierno ha invitado a las fiestas de coronación del Rey, al secretario de la Sociedad de las Naciones, como prueba de la importancia que Inglaterra concede al organismo ginebrino.

Tribunal de Urgencia

Hoy han comparecido a las once José Díaz Gil, propietario del pueblo de la Murada (Orhuela).

Ha sido acusado por varios convecinos suyos. Un sobrino del Díaz, ha manifestado que hallándose enfermo le visitó su tío y le habló mal del Gobierno Azaña, y añadiendo que los fascis as tomarían Madrid.

El Fiscal pide para Díaz la pena de un año y un día de internamiento en campo de trabajo y una de 2.000.

Monumental HOY GRAN EXITO El hombre sin rostro

Madrid, (teléfono). — (Impresión de las cuatro de la tarde transmitida telefónicamente por nuestro enviado especial). Intentando sondear al capacidad de resistencia de nuestras fuerzas, en un sector del Jarama, el enemigo desarrolló un breve pero intenso ataque. Fué valientemente rechazado por nuestros soldados, que le causaron bajas de consideración. Los rebeldes han cañoneado con bastante frecuencia hoy nuestras posiciones de este sector. En él ha acumulado algunos refuerzos, pero todos los intentos que realiza, se esrellan inevitablemente. Apenas sirven mas que para aumentar el número de bajas que viene sufriendo constantemente. En este sector se han pasado a nuestras filas un cabo y tres soldados enemigos. Todos ellos son del Tercio y sus declaraciones confirman las impresiones que ya tenemos de que la moral del ejército rebelde es muy baja. De estos cuatro evadidos, tres con

TRIBUNAL POPULAR

Hoy ha sido juzgado, José Ruiz Tevan, que en la noche del 28 de diciembre último, tuvo una disputa con su hijo José, e intentó agredirle con una navaja y un revolver que poseía el procesado. E l arma era de su hijo, ferroviario, que tenía licencia.

El fiscal ha retirado la acusación y el Tribunal lo absuelve, con toda claridad de pronunciamientos.

Ecos locales

—Víctima de rápida enfermedad ha fallecido nuestro querido amigo don Manuel Cosía Piesca, de la Casa Torres.

El finado por su laboriosidad, afable carácter, honradez y hombría de bien era muy estimado, habiendo producido la noticia de su muerte sincero y hondo sentimiento.

Republicano de siempre, manuvo sus ideales con singular firmeza y ferrea convicción.

La conducción del cadáver se ha verificado esta tarde, constituyendo una expresiva demostración de las muchas amistades con que contaba.

A su afligida familia enviamos nuestro más sentido pésame, que haremos extensivo a sus compañeros de la Casa Torres.

—PARA FAMILIA sin hijos se desea casa amueblada o sin. Dirigirse a esta Administración.

—SE ALQUILA piso amueblado con cuarto de baño por 150 pesas mensuales a persona que acredite su personalidad. Darán razón, Plaza Hernán Cortés, 15, 3.º.

—SE ADMITEN huéspedes estables, precios económicos. Razón Plaza de Abad Penalba, 1.º primer piso izquierda.

—COMPRARIA aparato de radio gramófono de malete de ocasión con discos o sin ellos.

Razón, Margarita Romero, Plaza Chapí 2.º primero.

Ciudadano antifascista:

Recuerda que el Socorro Rojo Internacional de Alicante ha organizado la Semana de Ayuda a Madrid, y espera tu donativo en García Hernández, 46.

ULTIMA HORA

En el sector del Jarama el enemigo sufre nuevos quebrantos

Madrid, (teléfono). — (Impresión de las cuatro de la tarde transmitida telefónicamente por nuestro enviado especial).

Intentando sondear al capacidad de resistencia de nuestras fuerzas, en un sector del Jarama, el enemigo desarrolló un breve pero intenso ataque. Fué valientemente rechazado por nuestros soldados, que le causaron bajas de consideración.

Los rebeldes han cañoneado con bastante frecuencia hoy nuestras posiciones de este sector. En él ha acumulado algunos refuerzos, pero todos los intentos que realiza, se esrellan inevitablemente. Apenas sirven mas que para aumentar el número de bajas que viene sufriendo constantemente.

En este sector se han pasado a nuestras filas un cabo y tres soldados enemigos. Todos ellos son del Tercio y sus declaraciones confirman las impresiones que ya tenemos de que la moral del ejército rebelde es muy baja.

De estos cuatro evadidos, tres con

de Exremadura. Se habían incorporado al Tercio, para salvar sus propias vidas. En el Tercio solo quedan los que han ido saliendo de las cárceles y los que, para evitar caer en las manos asesinas de los falangistas, se apresuraron a inscribirse.

La alimentación es extraordinariamente deficiente. Mientras están en las líneas avanzadas, reciben una sola lata de sardinas por día. Apenas si comen pan. La comida caliente es una cosa casi totalmente desconocida. La desmoralización es absoluta.

Cuando uno de estos soldados se disponía a pasarse a nuestras filas, un compañero suyo le preguntó que donde iba. Apenas si hizo un gesto que fué fácilmente comprendido; y el otro le siguió. Y así los cua ro.

En los demás sectores del frente de Madrid la calma hasta ahora es completa. Algunos fugos de tiradores sin consecuencias y pequeños tiroteos entre las avanzadillas, que parecen responder solo al deseo de hacer acto de presencia.

REUMÁTICOS! ARTRÍTICOS! CURAREIS TOMANDO
Natrosil CON Tiroides
DEL DOCTOR COQUILLAT
Medicacion moderna para el tratamiento químico-opoterático el REUMATISMO AGUDO, NEURALGIAS, CIÁTICA AFECCIONES, BILIARES etc.